
К» июня 1940 г.
ПО НЕДЕЛЬНЫ Х

N2 52 (917)
Г од издания 11-й

Пролетарии всех стран, соединяйтесь.
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ОРГАН КУЙТУНСКОГО 
РАЙКОМА ВКП(б) и РАЙОН
НОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ ИРКУТСКОЙ 

ОБЛАСТИ.

Выходит 10 раз в месяц 
Ц ена отд. номера 8 копеек.

И. Б Е Н Е Д И К Т О В
а р о д н ы й  н о м и о с а р  з е м л е д е л и я СССР

i  Обеспечим образцовый уход за посевами
^ Нынешняя весна имела 

особенностей. Более 
тозднее наступление теп
лой погоды и периодическое 
похолодание заставляют 
ожидать в этом году угро
зы для урожая со стороны 
сорняков. Поэтому нужно 
немедленно организовать 
все необходимые работы по 
уходу за сельскохозяйст
венными культурами: во- 
$&емя позаботиться о про 

’“‘ полке, рыхлении, между
рядной обработке, скашива
нии сорняков на межах, обо
чинах дорог и других мес
тах. Прополку нужно на
чать немедленно при появ
лении сорняков, не допус- 

-кая их развития.
В каждом районе, МТС, 

колхозе надо прежде всего 
обеспечить систематичес
кое и своевременное наблю
дение за появлением сель
скохозяйственных вредите- 

^  лей и организованно прове
сти борьбу с ними. Необ
ходимо широко проинструк
тировать колхозные кадры 
о методах борьбы с сель
скохозяйственными вреди
телями. Своевременно дол
жны быть завезены и соз
даны запасы химикатов. Ап
паратуру для борьбы с сель
скохозяйственными вреди
телями следует немедлен
но отремонтировать.

Чтобы зерновые культу
ры лучше развивались, на
до своевременно очистить 
поля от сорняков и широ
ко применять подкормку 
посевов. Сорняки задержи
вают развитие культурных 
растений, они отнимают у* них влагу и питательные 
вещества, мешают высоко
производительному исполь
зованию комбайнов при 
уборке хлебов.

В Г940 году мы должны 
Получить значительно боль- 
ще овощей и картофеля чем 
в йрошлом году.

Особенно большое зна
чение имеет полив овощей.

Нельзя забывать, что даже 
при нормальном выпадении 
осадка искусственные по 
ливы всегда обеспечивают 
повышение урожайности 
овощных культур. В каждом 
районе, области, крае, рес
публике имеются большие 
возможности для того, что
бы организовать массовые 
поливы овощей. Для этого 
необходимо использовать 
водоемы, поливочные агре
гаты, насосы, механические 
установки, двигатели, про
стейшие приспособления, 
местные стоки.

Многие земельные орга
ны, машинно-тракторные 
станции и колхозы до сих 
пор принебрежительно от
носятся к кормовым куль
турам. Этому должен быть 
положен конец. Пора по
нять, что развитие общест
венного животноводства 
требует создания мощной 
кормовой базы.

Уход за кормовыми: за 
травами, корнеплодами, си
лосными культурами дол
жен быть организован не 
хуже чем за любой другой 
культурой. МТС должны 
выделить машины для убор
ки сенокосных площадей и 
трав, они обязаны полно
стью обеспечить выполне
ние плана сеноуборочных 
работ. В каждом колхозе 
надо своевременно выде
лить на сеноуборку людей, 
тягло, инвентарь. Дело дол
жно быть поставлено таким 
образом, чтобы в колхозе не 
осталось ни одного гекта
ра нескошенных сенокосов 
и посевов трав.

У нас есть все условия 
для того, чтобы получить 
высокий урожай всех сель
скохозяйственных культур. 
Но победа не приходит са
ма—высокий урожай нужно 
завоевать упорной система
тической работой.

Надо объявить решитель
ную борьбу тем, кто до сих

пор еще придерживается 
принципа очередности в 
летних сельскохозяйствен
ных работах и откладывает 
подготовку к уборке .на бо
лее поздние сроки. Нужно 
умело сочетать все работы 
по уходу за растениями, 
вспашке паров, проведению 
сенокоса и подготовке к 
уборке.

Хорошо провести уборку
— это значит прежде всего 
во-время подготовить и хо
рошо отремонтировать ком
байны и другие уборочные 
машины и своевременно 
подготовить кадры. Меж
ду тем до сих пор ремонт 
комбайнов идет неудовле 
творительно.

Нельзя забывать также и 
о том, что комбайновую 
уборку надо умело соче 
тать с уборкой простейши
ми машинами, которые так
же следует своевременно 
привести в порядок.

Необходимо учесть, что 
в этом году в южных, юго- 
восточных и центральных 
районах Сибири и Казах
стана сроки уборки озимых 
и яровых зерновых культур 
могут быть весьма сближе
ны. Значит,следует так ор
ганизовать работу, чтобы 
уборка была проведена в 
исключительно сжатые сро
ки и таким образом была 
исключена возможность по
терь от осыпания и др.

Сельское хозяйство на
шей страны вступило в наи
более ответственный пери
од борьбы за высокие уро
жаи. Колхозное крестьян
ство, вооруженное послед
ними решениями партии и 
правительства, обогащен
ное опытом передовых лю
дей страны, должно еще 
шире развернуть социали
стическое соревнование во 
всех отраслях сельского 
хозяйства и добиться в 1940 
году высоких, сталинских 
урожаев.

Законы, принятые Третьей Сессией 
Верховного Совета РСФСР

3 ~ А  н  о  Т Г
О ПОРЯДКЕ ИЗМЕНЕНИЯ ГРАЖДАНАМИ РСФСР 

И ИМЕН
миссариатов внутренних дел Авто
номных республик;

о) В краях и областях—-с раз
решения отделов актов граждан
ского состояния краевых и обла
стных управлений НКВД.

Указанные отделы производят 
регистрацию изменения фамилии 
или имени или отказываются в 
этой регистраций». .

2. Считать утратившим силу 
постановление В ЦИК и СНЕ РСФСР 
от 14 июля 1924 года <0 право 
граждан изменять свои фамилии 
(родовые прозвища) и имена» (С. 
У. 1924 г. № 61, ст. 601; 
1927 г. Л  25, ст. 164, п. 2).

Секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР

П. Б А ХМУРО В.

1. В соответствии с Указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 31 марта 1940 года «О по
рядке изменения гражданами 
СССР фамилии и имен» изменить 
часть 2 ст. 111 Кодекса законов 
о браке, семье и опеке РСФСР, 
изложив ее следующим образом:

«И вменение гражданами РСФСР 
фамилий и имен допускается по 
достижении ими 18 летнего воз
раста.
' Регистрация перемены фамилий 
и имён производится:

а) В Автономных Республиках — 
с разрешения отделов актов граж
данского состояния Народвых Ко- 

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

А. БАДАЕВ.
Москва, Кремль. 2 июня 1940 года.^ 

---------------* ---------

ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ ТОВ. ВАХРУШЕВА В. В. 
ОТ ОБЯЗАННОСТЕЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ С-СВЕТА 

НАРОДНЫХ КОМИССАРОВ РСФСР
Народным Комиссаром угольной 
промышленности СССР, освободить 
его от обязанностей Председателя 
Совета Народных Комиссаров 
РСФСР.

Сенретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР

П. Б А ХМУРО В.

СООБЩЕНИЕ ШТАБА ЛЕНИНГРАДСКОГО ВОЕННОГО ОН РУГ А
В Финляндии официально объ

явлено, что финские noiepa во 
время финско-советского конфлик
та составили 66.406 человек, в 
том чгсле 2.594 o^inepa. 11.564 
увте^^ш ера  я 52.245 сслат. 
У6*тт>— 19.576 человек, пропало 
6« вести — 3.263. ранено— 43 с 
па??, в нон тысячи человек. По мне- 
Е2Ю уяннов, особенно велики бы- 
21 потерн за последнюю неделю 
■ a im , во время сражений на Ка
рманом перешейке и северо-за- 

Лиожского озера. 
k Qhaf Аижградского военного
* H | j n  е ш м  своам долгом за- 

ш н ь ,  лш  ф кд е н н ы е  выше 
•ф пеш ы ш х военных 

ы л т н ! г : '»! злят  действа- 
T tL I  »  1А.УТГЖ1 фвееов
ш  у и  Я Н В Н т П  Е19- 

2Д X I  I  J * i i  M iSU  30-
fieimmmm  * î btx y-* 70

s m u H s  i K a j T O  j * * p-

теряли не менее 85 тысяч уби
ты м и. Потеря же финнов ране
ными составляют более 250 ты
сяч человек.

Таким образом, если считать со
став финской армии во время кпо- 
флвкта в 600 тысяч человек, из 
которых боеспособными можно счи
тать в лучшем случае лишь две 
трети армии, то выходит, что фин
ны потеряли почти всю боеспособ
ную часть своей армии. По сути 
дела фннны остались б концу кон
фликта без армии. Этим собствен
но и объясняется то, что фннны, 
кричавшие о своих победах, о том, 
что они в случае некоторой помо
щи извне заставят советскую ар
мию разделить судьбу наполеонов
ской армии в России,— оказались 
вынужденными капитулировать 
после первого же серьезного уда- 

!ра советских войск на Карсльшш 
перешейке, несмотря на то, что 
:нн z^eли серьезную помощь извн$ 

порога Норвегии, Щ вецру,

Англии, США, Франции и других 
государств.

Финны пишут о больших своих 
потерях «во время сражения на 
Карельском перешейке» в послед
ние недели конфликта, но они не 
говорят, сколько же они потеряли 
за период этих сражений. Неопро
вержимые данные штаба Ленин
градского военного округа показы
вают, что только лишь за период 
от 11 февраля, когда советские 
войска начали наступление на Ка
рельском перешейке, до 12 марта, 
т. е. до дня окончания конфликта, 
финны имели потери убиты ми  в 
среднем за'день не менее 2 ты
сяч человек.

Штаб вынуждеп опубликовать 
эти свои данные для того, чтобы 
положить конец смехотворной лжи 
о действительных потерях финнов 
во время советско финского конф
ликта, систематически распростра
няемой финской, европейской и 
американской печатью.

Верховный Совет Российской Со
ветской Федеративной Социалисти
ческой Республики постановляет:

В связи с назначением тов.
Вахрушева Василая Васильевича

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР

А. БАДАЕВ.
Москва, Кремль. 2 июня 1940 года.

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ТОВ, ХОХЛОВА И. С, ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ 
СОВЕТА НАРОДНЫХ КОМИССАРОВ РСФСР

Верховный Совет Российской Со- Утвердить тов. Хохлова Ивана 
ветской Федеративной Социалиста- Сергеевича Председателем Совета 
ческой Республики постановляет: Народных Комиссаров РСФСР.

Председатель Президиума Сенретарь Президиума Вер- 
Верховного Совета РСФСР ховного Совета РСФСР

А. БАДАЕВ. П. БАХМУРОВ.
Москва, Кремль. 2 июня 1940 года.

По городам Советского Союза.
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Новая электростанция в городе Якутске.
Фото В Придорогина. Фото-нлише ТАСС.

И збирательная ка м п а н и я  
в К а р е и о -Ф кн с н о й  OOP

Приближается день выбороз в 
Верховный Совет СССР и Верхов
ный Совет Карело-Финской ССР. 
Столица республики Петрозаводск 
празднично украшена. Лозунги и 
плакаты призывают избирателей 
явиться 16 июня на выборы и от
дать свои голоса кандидатам ста
линского блока коммунистов и 
беспартийных.

предприятиях, код^з&х рес

публики большой производствен
ный подъем. Коллектив железнодо
рожников Кексгольмекого узла по
казывает образцы Стаханов:к :-г • 
труда. Машинист Гладков с ; : - ’ 
тяжеловесный поезд весом 1 : ■ j -  
ча 268 тонн при норме— f : ~ : 
Петрозаводская лыжная г .
значительно перевыполп?:- 
месячный план по tuny i .  
дукции. (ТАСС.
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ВТОРАЯ СЕССИЯ РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ ПЕРВОГО СОЗЫВА

О т к р ы т и е  с е с с
5 и 6 июня в райоппом доме 

культуры проходила вторая сес
сия районного Совета депутатов 
трудящихся.

Сессию открыл председатель ис
полнительного комитета районно

го Совета т. Е. И. Матдахов.
Сессия единогласно утвердила 

следующий порядок дня:
1. Итоги 1939 года и народно

хозяйственный план района па 
1940 год;

И И
2. О выполнении бюджета 1939 г. 

и утверждение бюджета па 1940 г.
Для ведения сессии председате 

леи единогласно избран депутат 
А. Ф. Щедрин, секретарем сессии 
избран депутат Г. В. Родкевич.

Доклад председателя исполкома райсовета 
тов. Е. И. Матлахова

С докладом о итогах 1939 года 
народно-хозяйственном плане -рай
она на 1940 год выступил предсе
датель исиолкома райсовета т. Мат- 
лахов.

— Наш район, говорит т. Мат- 
лахов, — является крупнейшим 
сельскохозяйственным районом об
ласти. Одних земледельческих кол
хозов у нас насчитывается — 60, 
5 промышленных артелей, 5 пром- 
колхозов, 4 машинно - тракторных 
станции, 3 совхоза, 2 механизи
рованных лесозаготовительных 
пункта и т. д.

На полях колхозов района ра
ботало в 1939 году 178 тракто
ров, которыми сделано в перево 
де на мягкую пахоту 88G99 га, 
что составляет 92 процента к 
плану. В совхозах работало 
тракторов и 54 комбайна, кото
рыми было засеяно и убрано 20197 
гектаров. Посевная площадь толь
ко по зерновым увеличилась в 
1939 году, по сравнению с 1938 
годом на 792 га, по техническим 
культурам за это же врамя уве
личилась на 1 процент. Значитель
но повысились урожаи. Колхоз 
«Алка» собрал по 15 центн. с 
гектара, а пшеницы и ячменя 
20 цн. с каждого гектара. Семе
новодческий колхоз им. Калинина 
собрал по 16 цн. пшеницы с га 
и по 18 цн. ржи с га.

В колхозах значительно увели 
чилось поголовье скота обществен
ного животноводства. За 1939 год 
по сравнению с 1938 годом оно 
возросло по крупному рогатому 
скоту на 34,4 проц., по овцам 
и козам 34,8 проц., по лошадям 
на 4,3 проц.

Далее докладчик останавливает
ся на имевших место недостатках 
по развитию общественного живот
новодства. Он говорит о том, что 
пекоторые колхозы слабо развер
нули контрактацию скота, мало 
уделяли внимания сохранению мо
лодняка, колхозы им. Молотова, 
«Идея Ленина», «Борец за пяти
летку» еще не укомплектовали сви
новодческие фермы. Государствен
ный план развития общественного

животноводства колхозами района 
выполнен: по крупному рогатому 
скоту на 119,3 проц., по овцам 
и козам 118,1 проц., по лошадям 
на 96,5 проц.

Ведущую роль из промышлен
ных предприятий в районе,— го
ворит т. Матлахов, — у нас зани
мают лесозаготовки. Однако лесо 
заготовительные организации ра
ботают неудовлетворительно. Се 
зонный план лесозаготовок Ки- 
мильтейский пункт выполнил на 
79,6 процента, Тулинский мех- 
лесопункт на 68,8 проц. и райлес- 
хоз план заготовок, лесопиления и 
вывозки выполнил только на 49,5 
проц.

Остановившись на вопросах про
свещения и здравоохранения т. 
Матлахов сообщил, что в районе 
имеется 72 начальных школы, в 
которых обучается 5683 детей, ь 
6 неполных средних школах обу 
чается 2467 и в 2 средних шко 
лах— 1425детеп.В 1939 году был. 
открыта НСШ в селе Анстаницг 
на 231 место.

За истекший год в селах вновь 
открыта врачебная амбулатория, 
больница и два фельдшерских 
пункта. Сейчас у нас работает 
32 медицинских пунктов, амбу
латорий и больниц. Но в меди
цинских кадрах у нас большой 
недостаток. Вместо 22 врачей у 
пас работает только 3. На все 
наши просьбы о посылке врачей 
о'шдрав отвечает отказом.

Планом па 1940 год предусмо
трено: увеличить посевную пло
щадь колхозов и совхозов на 5 
проц.; вспахать 26560 га паров.; 
поднять 11855 га зяби, а так
же провести комплекс агротехни
ческих мероприятий; по животно
водству довести к 1 января 1941 
года в колхозах до 69 ферм круп
ного рогатого скота, с пого
ловье до 6444 голов, 63 свипо 
фермы с доведением до 3516 го
лов, 48 овцеводческих ферм с 
5590 голов, довести лошадей до 
7098 голов; создать 48 пасек в 
колхозах, доведя до 2855 пчело
семей; вновь построить 16 скот

ных дворов па 955 голов, 27 
конюшен, 15 свиноферм, 6 овце
ферм, 12 зерносушилок, 14 под
товарников общей площадью в 4450 
квадратных метров; довести вы 
пуск промышленной продукции в 
6.228.322 руб., из них товаров 
ширпотреба па 461.950 руб. По
строить в промартели «Стройкир- 
пич» пимокатную фабрику с вы
пуском валовой продукции на 75 
тыс. руб. в год; охватить всеоб 
щнм обучением 10253 детей школь 
ного возраста, начальпыми, пепол- 
носредними я средними школами.

Товарищи депутаты! — говорит 
т. Матлахов,— мы должны прило
жить все силы к тому, чтобы вы
полнить народно * хозяйственный 
план. Для этого необходимо мак
симально использовать местные рес- 
сурсы, провести в колхозах и сов
хозах ряд агротехнических меро
приятий. улучшить качество ра 
<к>т, повысить производительность 
труда, всемерно укреплять трудо
вую дисциплину.

Обратить особое внимание на 
выделение и остолбление сортовых 
гемеповодческих участков, прово
дя на них многократную про 
полку, подкормку этих участков, 
с таким расчетам, чтобы каждый 
колхоз имел свои сортовые семена.

Тов. Матлахов призывает депу
татов принять все меры к окон
чанию в 2-3 дня, недосеян
ных кормовых трав, зелен
ки и гречихи, а так же овощей 
и корнеплодов, принять все меры 
к завершению в ближайшие дни 
паров первого ряда, обеспечив 
этим высокий урожаи на 1941 
год, оказать практическую по
мощь колхозам и организовать 
проверку проведения подготовки 
к сеноуборке и уборке хлебов.

В прениях по первому вопросу 
выступило 17 депутатов, в том 
числе Я. II. Окунь, Е. А. Клей- 
шмидт, В А. Татарипов, В. 0. 
Шабалин, II. Т. Шерстнев, А II. 
Стукалин и др.

Сессия единогласно одобрила и 
приняла народно - хозяйственный 
план на 1940 год.

Доклад заведующего районным финансовым отделом
тов. В. И. Смолина

П Р Е Н И Я  ПО Д О К Л А Д А М
БОРОТЬСЯ ЗА ВЫСОКОПРОДУКТИВНОЕ ж и в о т н о в о д с т в о

Из выступления депутата Я. П. Окунь
В прошедшем году мы не су

мели достаточно развернуть в кол
хозах рост поголовья лошадей и 
свиней. Некоторые руководители 
колхозов совершенно нежелают 
разводить свиней. Например, кол 
хоз имени Калинина, Б.-Кашелак
ского сельсовета несмотря па не
однократные указания со стороны

райзо не приобрел ни о 
свиньи Контрактация скота 
же проходила очень слабо. Нам 
много надо поработать над про/, 
дуктивностью скота, чтобы наша 
коровы давали молока не по 700 
— 800 литров в год, а по 2 — 3 
тысячи и более. А их работу не
обходимо оживить и улучшить.

ОБЕСПЕЧИМ ГАЗОГЕНЕРАТОРНЫЕ ТРАКТОРА 
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫМ ТОПЛИВОМ

Из выступления депутата Н. Т. Шерстнева
В 1939 г. план работы трак

торов по Чеботарихинской МТС 
был выполнен на 84 процента.
В этом многое зависило от плохо
го освоения газогенераторных трак
торов. Сейчас трактора план; 
вспашки и боронования па севе! 
перевыполнили, лошади в колю -! пользовать мощность э т и  новых 
зах используются не более как на 1 тракторов.

40 процентов. Я предложил Сы 
исполкому райсовета организовав' 
специальные пункты заготовь* 
дров для газогенераторных трак
торов, чтобы иметь доброкачест
венное топливо и полностью ис-

ВНИМАНИЕ СТРОИТЕЛЬСТВУ И РЕМОНТУ ШКОЛ
Из выступления депутата В. А. Татаринова

За прошедший учебный год мы 
не сумели охватить всеобучем более 
сотни детей школьного возроста. 
Были частые срывы занятий из-за 
неимения дров, отразился на уче
бе и плохой ремонт школ. Одна
ко и в нынешнем году райпотреб
союз пока еще не обеспечил нас

требующимися материалами для
ремонта.

Несколько слов о строительстве. 
В ленинском свиносовхозе школа 
стропе» три года, но конца этогэ 
строительства еще не видно. Ис
полкому на это надо обратить осо
бое внимание.

Из выступления депутата А. П. Супрун т >
Председатель Уяпского исполкома 

сельсовета, человек новый, неимею
щий достаточного опыта в работе, но 
исполнительный комитет райсовета 
совершенно никакой помощи ему 
не оказывает. От строительства

школы он совершенно .устранял
ся возложив эту работу на меня. 
Окружающие колхозы в crpoi- 
тельстве школы также не помо
гают.

О Р А Б О Т Е  Л Е С О П У Н К Т О В
Из выступления депутата В. 0. Шабалина

В невыполнение производствен
ного задания Тулинским мехлесо- 
пунктом, большую часть повин
ны руководители отдельных кол
хозов, которые певыполнили воз
ложенного на них задания, а ис
полком райсовета никакой помощи 
нам почти не оказывал. В этом

году наш пункт должен построжтъ 
16 километров железнодорожное 
ветки и новый шпалозавод. Но ра
бочей силы для строительства пункт 
имеет 50 процентов. Сейчас надо * 
принять все возможные меры, что
бы строительство обеспечить рабо
чей силой.

УЛУЧШИТЬ РАБОТУ ОТДЕЛЕНИЯ ГОСБАНКА j -
Из выступления депутата А, Ф. Щедрина

Наше отделение госбавка зача
стую не имеет требующейся на
личности денег. Однако контролем 
наличности в кассах отдельных 
колхозов никто из сотрудников 
банка не занимается. А есть слу
чаи когда в колхозных кассах ле

жат без движения большие * v t -  
мы денег, колхозы («Алка», 
«17 я годовщина Октября» и ряд 
др.). Управляющий госбанком тов. 
Яковлева иногда не придержм- 
вается правилам очередной выда
чи денег.

Но исполнению бюджета за 1939 
год и утверждению бюджета на 
1940 год с докладом выступил заве
дующий раифинотделом т. Смолин.

Доходная часть бюджета,— го
ворят т. Смолин,— за истекший 
1939 год выполнена в сумме 
4.443.300 руб., что составляет 
100,2 проц. плана. Рост доходов, 
по сравнению с 1938 годом, уве
личился на 14 процентов. Финан
сирование (расходная часть) вы
полнено на 98,5 проц. Мы недо
дали средства на просвещение 44 
тыс. руб., неиспользованными ос
тались средства на школы взрос
лых повышенного типа. Листвян- 
ский и Анстаничнын исполкомы 
сельсоветов совсем не отпускали 
средства на избы-чи1альни. Управ
ленческие расходы превышены на 
20 проц.

На благоустройство райцентра 
и рабочих поселков израсходова
но 95 тыс. руб. Однако со сто
роны отдела коммунального хозяй
ства не видно экономного и бе
режного отношения к государст
венным средствам. Отпущенные 
средства на благоустройство рай
центра затрачены на электростан
цию, которая более полгода не 
работала. Вместо, намеченных 27 
тыс. руб. прибыли, электростан
ция дала 95 тыс. убытка. Нару
шалась финансовая дисциплина и 
райздравотделом, где за счет пи 
тапия приобретались строитель
ные материалы.

Далее докладчик изложил пред
ставленный на утверждение бюд
жет 1940 года. Отметив, что по
ступление средств не выполняет
ся за счет сбора налогов с насе

ления, культсбора и сбора стра
ховых платежей.

Сессия единогласно утвердила 
бюджет па 1940 год по расходам 
в сумме 4.585.500 руб. в том 
числе на народное образование 
2.496,3 тыс. руб., на здравоох
ранение 949 тыс. руб., по земель
ному отделу 312 тыс. руб., на 
благоустройство райцентра и ра
бочих поселков 90 тыс. руб., на 
строительство шахты 15 тыс. руб., 
па социальное обеспечение 27 
тыс. руб. и т. д. Но доходам в 
сумме 4.585.500 руб., в том 
числе от местного хозяйства 323 
тыс., от жилищного хозяйства 15 
тыс., от торговли за обслужива
ние рынка 60 тыс. руб., отчис
ления от госналогов 3.594.800 
руб., налоги с населения 348.800 
руб. р др.

Улучшить работу кооперации
Из выступления депутата А. П. Стукалина

Надо отметить плохую работу 
райпотребсоюза. В районе он все
го имеет один ресторан, но и тот 
не обеспечен продуктами. А по- 
чему-бы в отдельных колхозах не 
организовать лов рыбы и заготов
ку прочих продуктов питания?

Невыполнение плана лесозаго
товительными пунктами много за

висит и от руководства началь
ников пунктов. Они почти^тиче- 
го не сделали к привлечению кол
хозов к  лесозаготовкам. Зачаетую 
‘заключали договора с тракторис
тами и комбайнерами, которые 
через 3 — 5 дней уходили на ре
монт машин в МТС. п

Работу изб-читален поставить 
на должную высоту

Из выступления депутата Я. Г. Мончарес 
Избы-читальни призваны кпе -[тите , но только не своим делом 

ревоспитаниго трдящихся в ком
мунистическом духе. Они долж
ны быть образцами культуры. Но 
многие еще из них не дают того, 
что от них требуется. Например, 
зав. избой-читальцей в с. Заваль 

j  Или занимаются всем чем хо-

Б. Кашелакская изба-читальня 
превращена в грязное запущен
ное помещение. Передвижная ли-4  
тература у нас в районе отсутст
вует, а во многих селах ее имеет
ся недостаточно.
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Своевременно закончим подъем паров и подготовимся к сеноуборочной!
V КОЛХОЗ, НЕПРИСТУПИВШНИ 

К ВСПАШКЕ ПАРОВ
В колхозе «Красный борец» на

5 июня было еще не засеяно со
гласно плана 80 гектаров овса.

Почему же так затянулся ве- 
еевн|!в сев?

Прежде всего основная причи
на ik  том, что руководители кол- 
юза подготовку и проведение се
ва пустила на самотек. К весен
нему севу колхоз готовился ис
ключительно плохо. Тягловая сн- 
z t к началу сева находилась вся 
в состоянии нижесредней упитан
ности. Председатель колхоза тог. 
Садков объяснял это положение

*  недостачей кормов в то время, 
как остались невыкеаенЕ1.м1 
50 центнеров сена. В результа- 

^гдтсГго лошади на половину бы- 
бе£кормов и ели гнилую со

лому, d течение всего весеннего 
сева ни один колхозник не вы
полнил норму выработки, но ни

бригадиры, ез ~;е::г:атель кол
хоза незаязто-лгс'Валкеь почему 
ежедневно нев^::: лежится нормы 
выработки.

Вторая пргчзна— частые про
стои тракт : :в по вине отдель
ных трапорхстов. Но мер к де- 
зоргаэп?^т.;4м : г уда со стороны 
бригад:i  TfiLiopHoro 01ряда ни
каких не пряЕяю.

Вспатку паров, по решению 
обкома партии и исполкома обл- 
совста. на первый ряд необходимо 
бы ло провести не позднее 5 июня. 
Только такие ранние пары могут 
обеспечить 'высокий урожай буду
щего г: за. Несмотря на то, что 
срок уже прошел в колхозе же 
tKpacEL.5 борец* на одного гек
тара паров еще не вспахано.

А. Адамов.
Секретарь Ьроде кого исполко

ма сельсовета.

Дружно готовятся к уборке сена
Имея хорошо подготовленные 

пары и зябь, полностью испель- 
^;чав и правильно расставив всю
рабочую силу колхоз «Завет Иль
ича», Барлукской МТС сумел ве- 
:«няий сев закончить в сжатые 
:^ к и  с высоким качеством.

со время весеннего сева в бри
гадах было развернуто социа
листическое соревнование и мас
сово-политическая работа среди 

_ колхозников.
Хошипо работала тракторная бри- 

*гада *)*а полностью выполнила свое
-  задание в срок и с высоким ка

чеством. Лучший трактораст это
го отряда, участник Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 
1940 года Федор Андреевич Сап

ронов ежедневно выполняет 
нормы выработки. Нельзя ве от
метить хорошую работу бригадира 
тракторной бригады tor. Большо
ва М., который сумел обеспечить 
бесперебойную работу тракторов 
своей бригады.

чСразу-же после окончания сева 
колхоз приступил к паровспашке. 
На 5 июня здесь вспахано около 
270 га или 50 процентов к пла
ну. Одновременно идет подготов
ка к сеноуборочной. Ремонтируют
ся сенокосилки, грабли, вилы л 
прочий инвентарь.

А. Н. Турин.
П редседапель исполкома
Барлукского сельсовета.

Начали прополку яровых
В этом году колхоз «Борец за 

пятилетку» по сравнению с прош
лом годом на много раньше на
чал подготовку к сеноуборочной. 
Яа сегодняшний день из имею
щихся 9 сенокосилок и 4 кон
ных граблей отремонтировано 8 
•енокосилок и полностью конные

грабли. Идет поделка деревянных
вил и граблей. Три дня назад в
колхозе началась прополка яро
вь^х посевов. В первый депь на
прополку вышло 30 колхозниц.

А. Ленев.
Пред. колхоза „Борец за пяти  
л е т к у .

ОТЪЕЗД УЧАСТНИКОВ 
ВСЕСОЮЗНОЙ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 
ВЫСТАВКИ В МОСКВУ

11 июня в Москву на Всесоюз
ную сельскохозяйственную выстав
ку отезжает вторая группа уча
стников ВСХВ. В числе отъез 
жающих участников ВСХВ тт. 
Карпова Анна Васильевна, 
доярка колхоза имени Ле
нина (Уян), Коваленко Корней 
Тимофеевич, пастух колхоза «Бо
рец за пятилетку», Варфоломеев 
Егор Павлович бычатник колхоза 
им. Сталина и Куценко Исаак 
Иванович, чабан колхоза «Адка».

группой отъезжают экскур
санты, зоотехник райзо т. Ти
тов Константин Устинович и 
старший ветеринарный врач Со- 
кирко Виктор Михайлович. 

---------------☆ ---------------------------—

Невозмутимое спокойствие
Рейд проверки селькоровской бригадой стенгазе
ты „Комсомолец" о ходе подготовки к сеноубо

рочной сельхозартели „Комсомолец"

Анна Кондратьовна Юткина, 
звеньевая колхоза „Красный Пе
рекоп" (Мариинский район, Но
восибирская область), получив
шая рекордный урожай картофе
ля коренеиского сорта с одного 
гектара—1217 центнеров, на 117 
центнеров иыше американского 
рекорда. Со второго гектара сво
его участка тов. Юткина собрала 
1089 центнеров картофеля.

Фото Г. Белянина.
Фото-клише ТАСС.

6 июня бригада селькоров про
вела проверку готовности колхоза 
«Комсомолец» к сеноуборочной кам
пании и ход подъема паров.

Уже сейчас многие передовые 
колхозы района, заботясь о созда
нии кормовой базы, деятельно го
товятся к сеноуборочной и сило
сованию. Руководители же колхо
за «Комсомолец» пока еще мало 
проявили заботы о подготовке к 
сеноуборочной и силосованию. Они 
не учли ошибки прошлого года, 
когда из-за неорганизованности и 
неподготовленности план загото
вок кормов был не выполнен, а 
в конце стойлового периода не 
хватило кормов. Лошади из-за не
достачи кормов к весенне-посев
ной были плохо подготовлены, а 
это не дало возможность провести 
сев в более сжатые сроки.

Одним из отстающих участков 
в подготовке к сеноуборочной яв
ляется ремонт машин и другого 
инвентаря. Из шести конных се
нокосилок отремонтировано только 
три, а соэрано только одна. При 
чем у собранной сенокосилки нуж
но еще сменить лапки с подклад
ками, нет муфточки шатуна. Еще 
двое конных граблей и сенокосил
ка второй бригады педостав- 
лепы в кузницу. Бригадир этой 
бригады т. Беда о ремонте машин 
и не думает, оп все говорит: «авось 
успеем как-нибудь*.

Для сеноуборочной .колхозу 
требуется 40 вил, 60 ручных 
граблей и 10 волокуш, но к по
делке их еще не приступили.

Правление колхоза до сих пор 
еще не обсуждало вопрос о под
готовке и проведении сеноубороч

ной. Председатель колхоза т. Ли
хачев еще не знает, что требует
ся из инвентаря, где какая бри
гада будет работать. К составле
нию рабочего плана не присту
пали.

В нынешнем году силоса нуж
но будет колхозу заложить зна
чительно больше чем в прошлом. 
Уже сейчас необходимо очистить 
и продезилфекцировать имеющие
ся силосные ямы и приступить к 
поделке новых, по ни того и не 
другого не делается.

Правление безответственно от
носится к подъему паров. Давно 
закончен сев зерновых, это дава
ло возможность иереключить жи
вую тягловую силу на паровснат
ку. Но правлепие этого не сдела
ло. Из 550 га по плану на 6 
июня вспахано тракторами только 
90 га. У правленцев иждивенчес
кое настроение. Они надеются на 
трактора, да и трактора нормы 
не выполняют.

Правление колхоза должно по
кончить с благодушием. До нача
ла сеноуборочной осталось време
ни очень не много. Сейчас надо 
использовать каждый час для 
своевременной подготовки к этой 
кампании, надо так же переклю
чить всю свободную живую тяг
ловую силу на пахоту паров и 
закончить паровспашку в ближай
шие дни.

С. Мороз.
Редактор стенгазета „Комсо
молец", депутат Анзаводского 
сельсовета.

П. Белин.
Селькор.

Поднято 80  га целины
Многие колхозы Куйтунской МТС 

сразу же после окончания весен
него сева начали готовиться к 
сеноуборочной. Например, в кол
хозе «Седьмой съезд Советов» уже 
полностью отремонтированы все 
сеноуборочные машины, заготовля-

КАК ОПЛАЧИВАЕТСЯ ТРУД В 
ПОСТОЯННОМ ЗВЕНЕ>/

Уже три года в нашем колхо
зе ^мени XVII партсъезда приме
няется звеньевая организация тру- 

^_да. Постоянные звенья, обрабаты- 
 ̂ вающие в течение всего года оп

ределенное количество культур, зак 
репленных за ними, и отвечающие 
за результаты урожая— полностью 
себя оправдали. С помощью пос
тоянного звена мы навели образ
цовый порядок на колхозных по
лях, ликвидировали обезличку в 
уходе посевами, добились вы
соких' устойчивых урожаев в це
лом по всему колхозному массиву. 
В звене повысилась ответствен
ность каждого работника за ка
чество выполняемой работы,откры- 
лясь богатые возможности для ши- 
ptatffo и комплексного примене- 
ввя приемов высокой агротехники.

В начале за каждым звеном мы 
закрепляли поровну все культуры, 
которые должна была посеять бри
гада. Практика однако показала, 
что такой порядок распределения 
культур не обеспечшвает необхо
димых условий для высокопроиз

водительной работы тракторов и 
комбайнов. Броме того на мелких, 
раздробленных участках не пред
ставляется возможным точно уче
сть урожай пе |аадому ib€hv.

»

С 1939 года мы закрепили за 
каждым звеном не более четырех 
-пяти культур. Таким образом, 
посевы, особенно зерновые, не дро
бятся на мелкие участки, что обе
спечивает возможность отдельно 
убирать комбайном участок каж
дого звена. Это позволяет также 
равномерно нагрузить все звенья, 
сохраняя их постоянный состав в 
течение года, и точно учесть уро
жай, собранный каждым звеном на 
закрепленных за ним участках.

Правильный и точный учет ре
зультатов работы каждого звена 
в отдельности главное условие ор
ганизации соревнования звеньев за 
получение высоких устойчивых 
урожаев всех культур. Труд кол
хозников, работающих в постоян
ных звеньях, должен оплачивать
ся не только по количеству и ка
честву выполненной работы, но и 
в зависимости от размера урожая, 
собранного звеном. Звенья, собрав
шие большой урожай, должны по
лучать больше дохода. Для этого 
необходимо, во первых, добиваться 
постоянства колхозников, работаю 
щих в звене, и, во-вторых, точно 
учитывать урожай, собранный зве
ном на каждом участке.

Сущ#стющнй v нас порядок

закрепления отдельных культур 
за звеньями -позволил нам прове
сти отдельно уборку почти каж
дого участка, закрепленного за 
звеном. Эго тем более легко было 
сделать, что размеры звеньевых 
участков позволяли комбайну ра
ботать на каждом из них не ме
нее одного дня. Таким образом, 
зерно было взвешено на току, пря
мо при поступлении его из под 
комбайна.

Просо и подсолнечник также 
отдельно были убраны комбайна
ми, а ляллеманция была скошена 
жатками и затем при молотьбе 
урожай ее был учтен по звеньям. 
После уборки мы имели точные 
данные о размере урожая, собран
ного звеном на том или ином уча
стке.

Как поощрялись звенья, собрав
шие наивысший урожай? Мы при
меняем в своем колхозе такой 
иорядок! за каждый центнер 
урожая, собранный сверх установ
ленного колхозу плана урожайно
сти, звену начисляется дополни
тельно один трудодень. Внутри 
звена эта дополнительная надбав
ка распределяется пропорциональ 
но количеству трудодней, выра
ботанных каждым колхозником. 
Кто больше имеет трудодней, то
му и надбавка дается рыше.

Средний урожай зерновых для

колхоза установлен в 14 центне
ров с гектара. Звену Степана Зло
бина из первой бригады, состояще
му из восьми колхозников и соб
равшему сверх установленного пла
на 374 цептнера, дополнительно 
начислили 374 трудодня. Звену 
Александры Триль, собравшему на 
площади 85 гектаров по 21, 82 
центнера зерновых с гектара и 
давшему в 1939 году 6G4 центне
ра сверх плапового урожая,— до
полнительно пачисленны 604 тру
додня. В звене большая прибав
ка досталась тем колхозникам, ко 
торые в течение года выработали 
большее количество трудодней. Са 
ма звеньевая получила дополни
тельно 140 трудодней —заслужен
ное поощрение.

Теперь мы предполагаем начи
слять трудодни звеньям за урожай, 
собранный сверх общеколхозного 
плана, по каждой культуре в от
дельности. Такой порядок поощре
ния поднимает еще большую вол
ну соревнования за повышение 
урожая всех культур, закреплен
ных за звеном.

В. Д. НОСТЕННО. 
Председатель нолхоза им. ХУ// 
партсъезда Щербиновсного рай- 
о#а, Нраснодарсного нрая, де
п у т а т  Верховного Совета 
РСФСР, орденоноски,.

ются деревянные грабли, вилы и 
волокуши, выделены специальные 
сенокосные звенья. Закончен ре
монт сенокосилок, идет поделка 
граблей и вил в колхозе «17 Го
довщина Октября». Можно уже 
сейчас с уверенностью сказать, 
что эти колхозы приступят к 
срезке травы в надлежащий срок, 
т. е. в начале цветения луговых 
трав и сумеют полностью обеспе
чить хорошими кормами все по
головье скота.

*
Обсудив постановление ЦК 

ВКП(б) и СНК СССР «Об изменени
ях в политике заготовок и заку
пок сельскохозяйственных продук
тов» колхозники колхоза «7-й 
съезд Советов» решили в нынеш
нем году освоить 150 га целин
ных земель. На 5 июня здесь бы
ло уже поднято 80 га целины. 
Этот колхоз и в прошлом году 
сумел освоить 100 га целины, на 
которой нынче впервые посеяны 
зерновые культуры.

Г. Анчугов.
Старший агроном К уйт ун

ской МТС.
РЕМОНТ СЕНОУБОРОЧНОГО 

ИНВЕНТАРЯ ЗАКОНЧЕН
Колхозники сельхозартели «Го

довщина Октября» деятельно го
товятся к сеноуборке. Ремонт 
сеноуборочных машин закончен. 
Здесь работает специальная бри
гада по изготовлению деревянных 
вил, граблей и волокуш. Начала 
очистку силосных ям.

6 июня приступила к прпел 
ке хлебов. В первый день p.v-.?-; 
30 колхозниц пропололи ' п  
пшеницы.
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В Нарноминделе
1. -1 июня английский пове-1 2. 4 июпя французский пове

ренный в делах г. Ле Ружетель i реввый в делах г. Наяр посетил
посетил IIКПД —  т. Молотова и 
сообщил ему о намерении англий
ского правительства заменить г. 
Сайдса на посту английского пос
ла в СССР г. Криппсом, на 
правах обычного посла без каких- 
либо чрезвычайных функций.

Тов. Молотов ответил, что Со
ветское правительство не имеет 
возражений.

Н КПД т. Молотовл и сообщил 
ему о желании французского пра
вительства заменить г. Иаджиара 
па посту французского посла в 
СССР г. Лабонном.

Тов. Молотоз ответил, что не 
предвидят возражений и сообщит 
ответ Советского правительств 
5 июня.

М 52 (917)

На К р ас н о гв ар дей екр зи -м вх аш в и ри в и и и  л в в м у ш сг е
J шивскйй район. Свердловская ооНеть) м ш я а  др**е*г*иа
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З А  Р У Б Е Ж  О

Война в Западной Европе
Сражение, начавшееся 10 мая,

происходившее па территорииТол- 
ландии, Бельгии и северных ок
ругов Франции закончилось. 4 
июня последние части союзников 
под пулеметным огнем немцев 
погрузились па корабли оставив 
Дюнкерк. В руках германской 
армии оказался стратегически важ
ный район, включающий порты, 
крупные промышленные пункты.

25 дней боев стоили обеим вою
ющим сторонам значительных 
жертв.

Выступая 4 июпя в палате об- 
щип премьер министр английско
го правительства Черчиль заявил, 
что все случившееся во Франции, 
и Бельгии является колоссальной 
военной катастрофой. По заявле
нию Черчилл потери союзников 
превышают 30 тысяч человек 
убитыми, ранеными и пропавши
ми без вести. Огромные материаль
ные потери, в частности союзники 
лишились 1 тысячи орудий, все
го транспорта, всех танков, бро
немашин, находившихся в распо
ряжении экспедиционной армии 
па севере Франции.

В итоге майских боев немцы 
добились несомненных успехов. В 
сражении па севере Европы союз
ники проиграли. Однако судьба 
войны пе решена. Решающие бои 
и столкновения главных сил вою 
ющих сторон впереди.

В ночь на 5 июня германские 
войска перешли в повое наступле
ние вдвухстокилометровом фронте 
от побережья Ламанша до Леона. 
В сводке верховного командования 
германской армии указывается, 
что германские войска перешли 
реку Сомма так-же канал Уаза- 
эн.

В сообщении командования союз
ников б июня указывается, что 
немцы ввели в действие значитель
ные средства, в частности танки, 
авиацию. В районе пижаей Сом
мы передовые части французских 
войск были вынуждены несколько 
отступать.

Развертывание дальнейших опе
раций свидетельствует о начале 
нового сражения на этот раз 
за центральные райтшы Франции.

(ТАСС).

ДЕЙСТВИЯ АВИАЦИИ
Налет германских самолетов 

ыа Парижский район
3 июня, большое число гер- германская авиация сбил& 1841

манских бомбардировщиков, ох
раняемых истребителями, соверши
ли оборонительную воздушную 
атаку на Парижский район. Сооб
щая о подробностях бомбардиров
ки французское агенство Гавас 
отмечает, что немцы старались 
бомбардировать многочисленные 
аэродромы, расположенные вокруг 
Парижа. Другим объектом была 
густая сеть железных дорог па
рижского района. С некоторых 
самолетов были сброшены бомбы 
над городскими центрами.

Общее количество пострадав
ших от бомбардировки Парижа, по 
французским данным, достигает 
906 человек, убито 254 челове
ка. Среди гражданского населения 
убито 195 человек, ранено 545.

Но сообщению верховного ко
мандования германской армии за 
период с 10 мая по 3 июня

самолет противника. Кроме того 
при бомбардировке аэродромов 
союзников было уничтожено до 
1700 самолетов. Германская ави
ация за тот-же период потеряла 
432 самолета.

4 июня большее количество 
английских бомбардировщиков со
вершило налет на районы Северо- 
Западной Германии. Главными 
объектами бомбардировок были 
избраны нефтехранилища, желез
нодорожные линии. Во время 
полуторачасовой бомбардировки 
крупного нефтехранилища Франк 
фурта было сброшено свыше 400 
бомб большой взрывной силы. В 
Келнье па железнодорежную стан
цию, где находилось много то
варных вагонов было сброшено 
70 бомб.

(ТАСС).

П О З И Ц И Я  И Т А Л И И
ЛОНДОН, 4 (ТАСС). Здесь убеж- 

дены, что Италия в ближайшее 
время вступит в войну. Печать 
указывает, что ответственность за 
этот шаг будет целиком лежать 
на итальянском правительстве. 
«Англия на силу ответит силой». 
Английское посольство в Риме го
тово к отъезду. Флот союзников в 
восточной части Средиземного мо
ря значительно усилен. Разрабо
тан план защиты Каира, Алек
сандрии, Порт-Саида и Суэца.

СТОКГОЛЬМ, 4 (ТАСС). Кор
респонденты шведских газет, на
ходящиеся в Лондоне, Париже, 
Риме н Берлине, подчеркивают,

что Италия держит постоянный 
контакт с Германией и Испанией. 
Газета «Дагенс пюхетер» утвер
ждает, что специальная испан
ская делегация прибыла в Рим 
для ведения «каких-то перегово
ров». Газета «Свепска дагбладет» 
сообщает, что итальянский посол 
в Берлине посетил главную став
ку Гитлера и вел с ним продол 
жительные переговоры. Та же 
газета в сообщении, озаглавлен
ном «Война в Средиземном море 
фактически началась», намекает, 
что последние бомбардировки го
родов Южной Франции производи
лись с помощью итальянцев.

Учителя отличники 
едут на курорты и в 

дома_отдыха
Местный комитет союза учите

лей начальных и неполных сред
них школ посылает в этом году 
17 учителей-отличнвк 'в в дома 
отдыха и на курорты В том^яс- 
ле зав. Куйту^^ой начальной 
школой Ц. Т. Григорьев. зов_Ъ- 
линской начальной школой Г^нп- 
ков, *• учитель ЧеботЬ-рахянекоь 
HUU Н. А. .^ельников, зав. Ал 
кинск'И начальной hisojoh Кор- 
нач, жена учйтеля-крлСЕ/ари^йц^ 
Т. И. Б а ^ .-за в др.

Кроме того местком приобрел 
6 путевок в паоБе-гГляв лагерь, 
по которым направят потрениро
ванных детей, отличников учебы 
Бобровникова И., Гщцдева М., 
Скуратова 0. и других.

В районшгё библиотеке
В конце апреля Куйтуеская 

райбиблиотека приобрела 150 то
мов книг, в том числе обществен- 
но политических 6 томов, сель 
ское хозяйство 17 томов, часть 
детской и художественной литера
туры.

За истекший год библиоте
ка значительно повысила число 
читателей, ^сли па 1 июля прош 
лого года читателей было 473 то 
на 1 июня этого года уже нас
читывается 750. За 5 ме
сяцев нынешнего года библиоте 
ка обслужила 4087 человек вы
дав им 5497 различных книг.

Строительство ферм 
в колхозах

Колхозники колхоза «Борец за 
пятилетку» решили в нынешнем 
году построить свиноферму па 
29 свиноматок. В колхозе «Годов
щина Окрября» приступают 
к строительству типовой фермы 
для крупного рогатого скота. 
Лесоматериалы для строительства 
приготовлены, эти колхогы уже 
приступили к его вывозке на места 
строительства.

Новая свиноферма
В конце мая в Еолхозе имени 

Калинину, (Анставица) организо
вана новая свиноводческая ферма. 
Сейчас на ферме имеется 27 под
свинков и двухмесячных поросят.

Садовод колхоза „Интернацио
нал" (Карасукский район, А лтай
ский край) Я. Р. Мухощ—участ 
ник ВСХВ 1939 года и кандидат 
на ВСХВ 1940 год<\. В к о л х о з о -  
800 корней фруктовых деревьев 
и 2000 ягодных кустов, .колхоз
ный парк на 2,(5 га и детский 
парк на 1,6 га, полезащитные по
лосы на О га. Разведены  фрукто

вые сады и у колхозников.

Фо В.
МОТОВОЗ С ГРУЖЕНЫМ СОСТАВОМ.

<оза. Фото-клише ТАСС.

'НА ТЕМЫ ДНЯ

Приблизить пчел к опыляющимся %  
сельхозкультурам >

Пчеловодство, в условиях сель
ского хозяйства призвано не толь
ко давать продукт питания мед 
и имеющий промышленное зна
чение воск, но и способствовать 
повышению урожайности многих 
сельскохозяйственных культур.

Нам требуется снять вы
сокий урожай зерновых и тех
нических культур. В повы
шение же урожайности, благо
даря производимого опыления 
некоторых растений, пчелы ока
жут немалую помощь. Сейчас 
всем колхозам, имеющим пасеки, 
необходимо организовать приближе
ние их к опыляющимся культу
рам (семенной клевер, люцерна, 
гречиха, подсолничники и др.). 
Эти культуры могут дать высокий 
урожай лишь при условии рабо
ты под ними пчел.

Борьба за развитие пчеловодст
ва, за высокий выход продукции 
и использование пчел на опылен- 
ки —боевая задача колхозов.

Наряду с этим мне хочется от

метать ооразцовую пасеку колхо
за «Уралец», Илийского сельсо- 
вата, где пчеловод тов. Валевец- 
кий А. К. Как во время зимнего 
периода так же и в настоящее 
время установил хороший уход. 
На пасеке безупречная чистота, 
улья хорошо утепляютя, омшан- 
пик находится в хорошем состоя
нии и за^ лето высушивает
ся, и проветривается. Зимой в 
омшанике всегда нормальря 
температура, пчелы имеют доста
точный запас корма. Поэтому ги
бели пчелосемей здесь не было. 
прошедшем году тов. Валевецкий 
сумел от 21 пчелосемьи отроить 16-. 
пчелосемей. Он и в нынешнем 
году, применяя искусственны!* 
метод роения отроил уже 5 пчеле- -  
семей. Тов. Валевецкий дал обя
зательство добиться в 1940 году 
высоких производственных показа
телей.

А. Е. Ношнина.
Инструктор райзо по пчело

водству.

О доставке корреспонденции колхозами
На органы связи возложена 

почетная и ответственная задача 
—  распространение и доставка 
большевистской печати, пересыл
ка и доставка всех видов кор
респонденции. Для осуществления 
этой задачи контора связи зак
лючила договора с рядом кол
хозов на перевозку корреспонден
ции и печати.

Впутра района ряд колхозов к 
этому отнеслись с большим вни
манием. Колхозы Барлукского и 
Илийского сельсоветов, «Ком
сомолец» и другие выделили 
вполне пригодных лошадей, раз
витых честных колхозников. От- 
дельпые-же колхозы к этому от
неслись несерьезно. Колхоз «Ком
мунар», Усть Кадинского сельсо
вета выделил непригодную ло
шадь, почему 4 —5 июня за поч
той кольцевик не выехал и кол
хозы У-Кадинского и Завальскою 
сельсоветов получили печать и кор
респонденции с опозданием. Кол
хоз «Красный охотник», Заваль- 
ского сельсовета на выделенной

лошади для доставки почты, возит из 
У Кады грузы, больных и т. д.^ 
а это приводит к срыву своевре
менной доставки корреспон
денции. Колхозы «Ветка тай
ги», «Центральная Правда» за # 
почтой направляют попутчиков, 
что приводит к срыву Доставки 
почты либо попутчикам почту не 
выдают. Такое-же отнош рк к 
доставке почты со стороны колхоза 
Братской Кады.

Работники связи У сть-Кады ,^ 
Завали ставили неоднократно на 
сессиях исполкомов сельских Сове
тов вопросы об улучшении доставка 
почты колхозами но дело от это
го не улучшается. Вероятно 
председателей исполкомов Уеть- 
Кадинского п Завальского сель
советов несвоевременная доставка 
почты не беспокоит.

Я. Сизых.
Начальник конторы связи.
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